



• 777 •

LO CUALI-CUANTITATIVO RELACIÓN EFICAZ PARA LOGRAR UNA INVESTIGACIÓN TOTAL

Paola Andrea Rojas Ballesteros

Estudiante Lengua Castellana VII semestre - Ibagué

Existen diferentes enfoques para el abordaje de la investigación, tradicionalmente el enfoque utilizado es el enfoque cuantitativo; sin embargo, ya desde hace bastante tiempo se habla del enfoque cualitativo, un enfoque que permite mayor flexibilidad a la hora de establecer la relación entre investigador y objeto investigado.

Cada uno de ellos presenta ventajas importantes para lograr el objetivo de la investigación que es el conocimiento de la verdad. Desde esta perspectiva cualquier estrategia que se utilice para encontrar la verdad justificará su utilización y de ahí la evolución de las metodologías de la investigación hacia una “investigación total”

Durante mucho tiempo la investigación social ha tratado de generar respuestas de carácter teórico al ser humano. Dar respuesta a todas estas interrogantes a veces resulta imposible, dependiendo del enfoque, el método, el instrumento o del concepto que el investigador en este campo pueda tener.

El utilizar un enfoque de investigación determinado también en alguna medida va a limitar el punto de vista del investigador, ya que la lupa con que éste mire la realidad investigada produciría efectos y se podría decir defectos sobre los resultados, o el análisis que éste haga durante todo el desarrollo de su investigación.

No se puede decir que el enfoque cuantitativo de la investigación es 100% objetivo y que los únicos criterios de validez de este enfoque son los que resultan verdaderos, ya que si se observa un fenómeno particular desde un enfoque cualitativo se comprenderá, que el investigador al involucrarse tan profundamente dentro de su realidad, no dejará de ser subjetivo, tanto en el resultado de sus observaciones como en la toma de sus decisiones y conclusiones. Por esto es importante comprender la relación que existe en la mezcla de los dos enfoques donde se pueden utilizar técnicas tanto de uno como del otro para lograr un mejor resultado en la recolección y el análisis de los datos.

Por lo anterior se puede decir que un buen investigador es quien logra una verdadera interrelación entre estos dos enfoques investigativos puesto que, cada uno de ellos le aporta de manera eficaz los elementos necesarios para lograr una investigación exitosa, lo que se puede comparar con lo que Hugo Cerda llama “La investigación total” pues la unión de estos enfoques permite un nivel mucho más amplio y profundo de análisis, lo que por supuesto favorece a la investigación.

